

***Self esteem Pada Waiter Di tempat Hiburan Malam***

**SKRIPSI**

**Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Untuk  
Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Menyelesaikan Program Strata**

**Satu(S1)**

**Pikologi (S.Psi)**



**M. Rohim**

**J71215121**

**PRODI PSIKOLOGI**

**FAKULTAS PSIKOLOGI DAN KESEHATAN**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**2019**

## Keaslian Penelitian

Dengan ini saya menyatakan sebagai penulis skripsi insyaallah jika skripsi ini buah hasil karya sendiri tidak melayinkan mencopy hasil kerja orang lain yang dimana judul bertema "self esteem waiter yang menggunakan nama samran di tempat hiburan malam" yang dimana penelitian ini bertujuan untuk mencapai dan memperoleh gelar si di universitas islam negeri sunan ampel surabaya. yang dimana saya yakini jika skripsi ini tidak pernah diterbitkan orang lain. kecuali untuk dapus dari skripsi ini

Surabaya.09-06-2019





KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : M.Rohim I  
NIM : J71215121  
Fakultas/Jurusan : Psikologi dan Kesehatan / Psikologi  
E-mail address : Rkhm99@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi  Tesis  Desertasi  Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

Self Esteem pada Waiter di tempat Hiburan Malam

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya,

Penulis



M. Rohim  
nama terang dan tanda tangan

HALAMAN PERSETUJUAN  
SKRIPSI

*Self Esteem Pada Waiter Di Hiburan Malam*

Oleh:

M.ROHIM

NIM:J71215121

Telah disetujui untuk diajukan pada sidang Ujian skripsi

Surabaya 7 juni 2018

Dosen pembimbing



Dr.dr.Hj.Siti Nur Asiyah.M,Ag  
NIP.197209271996032002

**HALAMAN PENGESAHAN**

**SKRIPSI**

***Self Esteem Pada Waiter Di Hiburan Malam***

Yang di susun oleh:

M.Rohim

J71215121

Telah dipertahankan peneliti di depan tim penguji

Pada tanggal 19-07-2019

Mengetahui  
Dekan dari fakultas Psikologi Dan Kesehatan

Dr. dr. Hj. Siti Nur Asyiah, M.Ag

NIP.197209271996032002

Susunan Tim Penguji

Penguji

Dr. dr. Hj. Siti Nur Asiyah, M.Ag

NIP.197209271996032002

Penguji II

Prof. Dr. H. Moh. Sholeh, M.Pd

NIP:195912091990021001

Penguji III

Rizma Fithri, S. Psi, M.Si

NIP:197403121999032001

Penguji IV

Lucky Abrorry, M.Psi, Psikologi

NIP:197910012006041005

















merupakan suatu objek pada penentu perilaku atau kesadaran. kesimpulannya *self esteem* atau harga diri ialah perilaku akan mengindikasikan harga diri yang bersangkutan. Suatu harga diri yang dikatakan positif, itu sangat berperan sebagai sesuatu sistem kekebalan tahan dan kesadaran yang menyediakan daya tahan, kekuatan serta menyediakan suatu kapasitas yang memungkinkan terjadinya regenerasi pada makhluk manusia sehingga perkembangan psikologisnya tidak terhalang.

pekerja *waiter* di tempat hiburan malam sering dianggap pekerjaan yang selalu menjadi pandangan negatif di masyarakat, dan banyak faktor yang membuat mereka bekerja di tempat hiburan malam ada yang bekerja di dua tempat pekerjaan, ijasah mereka Cuma ijasah SD, memiliki status kriminal, atau memiliki tato di tubuhnya yang sangat fatal dalam dunia pekerjaan, sehingga pekerja *waiter* di tempat hiburan malam mereka selalu ada yang menutupi pekerjaan mereka atau identitas mereka karena tidak ingin direndahkan status sosial mereka dan juga tidak ingin keluarga mereka tahu. Penelitian konsep diri *Self esteem* pada kepercayaan diri remaja menjelaskan suatu hasil adanya hubungan *self esteem* dan kepercayaan berkorelasi yang artinya *self esteem* tinggi atau rendah berdampak pada kepercayaan seorang individu pada kelangsungan hidupnya. sehingga pada saat bekerja seorang *waiter* harus mampu juga mampu membangun trust dengan tamu.

Psikologi sosial Sudut pandangan yang negatif dimasyarakat bermakna stereotip, stereotip sendiri ialah kepercayaan atau trust dari sudut pandang yang dianut mengenai kelompok dari stereotip itulah akan muncul prasangka terhadap



menutupi identitas pekerjaannya dari dan faktor penyebab dan *self esteem* nya seperti membuat peneliti ingin meneliti *waiter* tersebut apakah dari perusahaan melarang dia untuk menggunakan nama samaran atau tidak, apakah Dia merasa bangga Pekerjaan. Fenomena yang menjadi acuan peneliti adalah, ketika pertama peneliti masuk di hiburan yang dimana peneliti masuk sebagai band yang tampil di acara di tempat hiburan malam, yang dimana peneliti merasa bingung terhadap para *waiter* disana yang dimana mereka melayani para tamu disana dalam keadaan mabuk yang dimana itu sudah tidak masuk etika dari seorang *waiter* di tempat lainnya, sehingga peneliti ingin meneliti *waiter* dan karena juga jam pulang di cap buruk dalam masyarakat yang dimana sampe jam 3 shubuh bahkan lebih.

Budaya dan *Self esteem* adalah hal yang Berkorelasi dan dimana tentang Apa yang orang lain pikirkan tentang kelompok suatu organisasi atau sekumpul ras suku atau Sebuah desa dan konsep diri bersifat lunak (konteks khusus) bukannya stabil (bertahan di dalam situasi apapun) dan bagi mereka yang ada kebudayaan individualistik, harga diri lebih bersifat personal dan tidak terlalu berkaitan dengan hubungan hubungan. ancaman hubungan identitas personal kita, maka kita akan merasa lebih marah murung dibandingkan ketika seseorang, mengancam identitas kolektif kita (Gaertner & Dijk, 1999) pekerjaannya dilihat dari budaya dan agama Indonesia sendiri hampir semuanya yang beragama Islam yang dimana Islam melarang setiap umat tidak mengonsumsi alkohol, sehingga membuat persepsi masyarakat pekerjaan di tempat di tempat hiburan malam termasuk pekerjaan hal yang buruk sehingga banyak karyawan seorang di tempat hiburan malam banyak menggunakan nama samaran dan menutupi identitas.

Suatu Sumber terpenting dalam membentuk/perkembangan *Self esteem* pada saat dalam keluarga yang dimana pengalamannya bersama keluarga akan membentuk *self esteem* pertamanya,yang kedua ke arah lingkungan sosial dan masyarakat dimana jika masyarakat baik akan berdampak perkembangan *self esteem* yang baik juga bagi seorang individu dan masyarakat penting bagi kita untuk membandingkan sosial,jika *self esteem* kita ke arah positif akan menimbulkan motivasi untuk lebih unggul tetapi jika negatif akan membuat kita membenci mata pelajaran mtk,terkadang menjadi beban psikologi bagi individu *self esteem* nya mengarah pada negatif. Suatu perilaku pada sosial seseorang mengenai pengetahuan tentang siapa dirinya dapat berpengaruh pada dirinya tetapi terkadang suatu perilaku sosial seorang individu dilihat dari penilaian atau evaluasi terhadap dirinya juga dapat mempengaruhi dirinya,biasanya terkadang ke arah negatif ataupun juga positif (Tokoh Deaux,Dane dan Wrightsman).

jika seorang individu yang menganggap dirinya ke arah yang positif ,dapat menyebabkan individu menjadi orang yang percaya diri dalam melakukan berbagai hal yang sedang dia kerjakan,biasanya juga berdampak pada hasil yang diperoleh menjadi positif pula.Kebalikannya dengan orang yang menilai dengan arah negatif kepada dirinya sendiri yang mengakibatkan individu tidak percaya diri pada saat mengerjakan apapun,biasanya juga berdampak pada hasil yang diperoleh bisa tidak mengembirakan pada dirinya.Evaluasi atau penilaian kesimpulan secara positif atau negatif terhadap diri ini adalah *self esteem* atau harga diri.*Self esteem* atau harga diri berdasarkan dari hanya suatu



prestasi, reputasi ataupun gengsi akan tetapi harga diri berdasarkan oleh skill nyata dan bukan hanya berdasarkan oleh sautu pendapat yang berasal dari orang lain.

Faktor yang mempengaruhi *self esteem* pada *waiter* di tempat hiburan malam ada beberapa faktor seperti penjelasan di atas ada dari faktor lingkungan sosial, keluarga, budaya, jenis kelamin dan religiusitas dan data hasil penelitian terdahulu mereka juga menghasilkan korelasi jadi penelitian ini semakin menarik untuk diteliti mengingat *witres* di tempat hiburan malam bertentangan sekali dengan faktor yang bisa menyebabkan *self esteem* meningkat seperti sosial tidak mendukung, keluarga tidak mendukung, budaya di Indonesia tidak mendukung, tapi kenapa *waiter* di tempat hiburan malam menggunakan nama aslinya dan tidak menutupi pekerjaan di keluarganya, apakah bangga dan senang? Sehingga membuat *self esteem* dari *waiter* tadi meningkat padahal bekerja di tempat hiburan malam sudah dianggap patologi di karena kan sudah jauh dari norma masyarakat yang ada.

Dari Latar belakang di atas dapat di ambil rumusan masalah bagaimana *self esteem waiter* di tempat hiburan malam Apakah mereka merasa bangga dengan bekerja di tempat di tempat hiburan malam ? yang sudah pekerjaan itu jelas di cap Buruk Dari penilaian masyarakat yang dimana penilaian buruk adalah patologi sosial, Faktor apakah yang membangun *self esteem* mereka sehingga bertahan di tempat hiburan malam selama bertahun tahun dengan menggunakan identitas asli mereka.



terdapat 13 butir gugur dengan nilai alpha cronbach 0,904. hasil data tersebut dinyatakan reliabel dilihat dari hasilnya  $>60$  yang menunjukkan skor reliabel. hal ini juga mengakibatkan terjadi perbandingan orang sekitar dengan orang tuna daksa yang dimana tuna daksa yang ingin membandingkan dirinya dengan sosial mereka, hal itu juga terlihat jelas jika prestasi mempengaruhi *self esteem* dari tuna daksa yang dimana mereka merasakan jika mereka memiliki sebuah prestasi akan menunjukkan pada sosialnya bahwa mereka bisa melakukan kegiatan atau hal yang mereka inginkan tanpa merepotkan orang lain.

Penelitian mendukung lainnya Pekerja *waiter* yang berada Penelitian yang berjudul lainnya adalah “Hubungan antara Dukungan Sosial Keluarga Dengan *Self esteem* pada Remaja Akhir di Kota DENPASAR” penitili oleh Anak Agung Gede Ariputra Sanchhya dan Luh Kadek Pande Ary Susilawati yang berhasilkan Metode penelitian ini yaitu korelasi kuantitatif dimana jumlah subjeknya 408 remaja di Kota Denpasar yang usianya 17-19 tahun. Metode pengumpulan datanya yaitu skala dukungan sosial keluarga dan skala *self esteem*. Reliabilitas dukungan sosial keluarga sebesar 0,943 dan reliabilitas *self esteem* sebesar 0,940. Normalitas variabel dukungan sosial keluarga sebesar 0,219 dan normalitas variabel *self esteem* sebesar 0,572. Linearitas antara variabel dukungan sosial keluarga dan *self esteem* yaitu 0,000. Koefisien determinasinya ( $r^2$ ) 0,268. Metode analisis datanya yaitu teknik analisis regresi. Koefisien korelasinya 0,518 dengan probabilitas 0,000. Hal tersebut membuktikan bahwa ada hubungan positif antara dukungan sosial keluarga dengan *self esteem* pada remaja di Kota Denpasar.

Penelitian selanjutnya “Program Pengembangan Keterampilan Resiliensi untuk Meningkatkan Self-esteem pada Remaja” di tulis oleh Fi Aunillah<sup>1</sup>, Maria Goretti Adiyanti<sup>2</sup> Kesenjangan sosial yang terjadi di beberapa SMP Negeri “Unggulan” Yogyakarta, khususnya di SMP N X & Y, memungkinkan para siswa berstatus sosial-ekonomi rendah untuk memiliki pandangan negatif terhadap diri sendiri dan lingkungan, merasa tertekan, tidak percaya diri, dan kurang mampu mengoptimalkan potensi diri (pre-eliminatory study 2013). Harga diri pada seorang remaja merupakan sebuah faktor pendukung yang penting bagi pertumbuhan dan kemampuan untuk menghadapi kesulitan yang akan dialami. Harga diri di kembangkan melalui pengembangan keterampilan resiliensi bagi remaja dalam kondisi tersebut. Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa perubahan pada skor resiliensi diikuti dengan perubahan skor *self esteem*. Hal ini sesuai dengan hasil penelitian sebelumnya bahwa resiliensi memiliki hubungan yang positif dengan *self esteem* (Karatas & Cakar, 2011)

Penelitian berikutnya yang menunjukkan suatu hasil penelitian dalam adanya korelasi antara kecerdasan spritual dan *self esteem* pada remaja, dan di lanjutkan sebuah rehabilitasi tujuannya dari penelitian ini melihat kecerdasan spritual pada *self esteem* yang dimana sampel yang digunakan kali ini adalah 49 sampel yang dimana terdiri dari anak-anak. Hasilnya menunjukkan dengan menggunakan teknik analisis regresi sederhana menunjukkan adanya hubungan yang positif kecerdasan spritual pada *self esteem* pada remaja yang menyalahgunakan narkoba dan faktor spritual juga bisa berdampak kinerja kita jika kita mengalami masalah kita spritual membebani kita akan memberatkan kita



Pendukung lain dari jurnal penelitian international adalah *“Development and Validation of a Scale for Measuring State Self-Esteem”* (Pengembangan dan Validasi Skala untuk Mengukur Harga Diri Negara). Artikel ini meneliti pengukuran perubahan pendek (I.E., negara bagian) yang lebih tinggi. Sebuah skala baru diperkenalkan bahwa sensitif terhadap manipulasi yang dirancang untuk sementara mengubah diri sendiri, dan 5 penelitian disajikan bahwa mendukung validitas skala. Skala self-esteem negara (SSES) terdiri dari 20 item yang dimodifikasi dari Fan Field-Foreper Feature of Feater yang tidak banyak digunakan (Skinner, dan 1929). Hasil memberikan beberapa bukti bahwa SSES bersifat psikometrik. Skala ini memiliki tingkat yang tinggi konsistensi internal dan struktur faktor yang kuat. Yang diturunkan faktor membuat perasaan konseptual, dan pola korelasi antara faktor-faktor SSES dan indeks laporan-diri lainnya demon menyatakan bahwa faktor-faktor tersebut mengukur constructs (yaitu, mereka tidak mubazir). Yang artinya sosial bisa berdampak pada diri seorang begitu pun di sebuah perkerja yang ada di masyarakat.

Penetian international yang mendukung lainnya *“From Self-Conceptions to Self-Worth: On the Sources and Structure of Global Self-Esteem”* ( Dari Self-Conceptions to Self-Worth: Tentang Sumber dan Struktur Harga Diri Global. Kami berharap bahwa masing masing dari enam variabel yang diidentifikasi sebagai potensi komponen harga diri akan membuat kontribusi yang unik tion to self esteem. Kami juga mengharapkan perbedaan penting tance mungkin berinteraksi dengan komponen kognitif lainnya harga diri. Secara khusus, kami menguji interaksi antara perbedaan kepentingan dan (a) pandangan-diri khusus orang-











menghargai dirinya secara umum adalah orang-orang yang memiliki *self esteem* yang tinggi pada dirinya karena dia mementingkan sebuah *style* atau penampilan pada dirinya.

*Self esteem* menurut beberapa tokoh untuk permasalahan yang ingin digali: Tokoh Rosenberg (Murk, 2006), mengartikan definisi dari *self esteem* merupakan suatu hal yang mengarah pada persoalan pribadi dan psikologi dan memiliki sebuah aspek-aspek yaitu seperti afektif, kognitif, dan evaluatif. Branden mengungkapkan suatu pendapat pada tahun 1992 *self esteem* atau harga diri ialah apakah individu pantas hidup di lingkungan sosial dengan aturan yang ada dengan kemampuan pengalaman yang dimiliki individu tersebut, yang artinya keyakinan individu untuk berfikir atau berhadapan dengan tuntutan hidup yang dia alami, suatu keyakinan yang diartikan pada individu kali ini adalah hak untuk berbahagia yang mengarah pada ketika seorang individu bekerja maka yang didapatkan adalah sebuah gaji dan hak itulah untuk tuntutan hidup sehari-hari.

Rice mengungkapkan bahwasannya *self esteem*/harga diri ialah suatu opini evaluasi dari dalam diri seseorang individu tentang dirinya sendiri. Santrock berpendapat *self esteem* adalah evaluasi global menyeluruh dalam diri seorang individu yang juga mengarah dengan suatu makna citra diri/self image dan dalam diri seseorang/self worth. Berk pada tahun 2003 mengutarakan sebuah pendapat bahwa harga diri ialah pendapat yang individu buat tentang perasaan atau penilaian yang diasosiasikan dengan suatu pendapat tersebut. Brown (Handayani) mengemukakan bahwa suatu *self esteem* merupakan objek dari sebuah kesadaran dan pengukuran dari sebuah perilaku yang bersifat individu/ seseorang









menilai diri kita yaitu kita sendiri juga, sehingga kita bisa tau perasaan kita tanpa harus bergantung pada orang lain atau eksternal dari kita, sehingga apapun yang terjadi pada diri kita, kita bisa merasa nyaman dan dapat menilai diri kita apakah yang kita lakukan itu salah atau benar, yang mengarah pada *self esteem* pada evaluasi diri kita.

## 2. Perasaan terhadap Hidup

Perasaan terhadap biasanya terjadi dalam diri kita yang dimana hal itu mengarah pada kita menerima tanggung jawab atas sebagian hidup yang sedang kita jalani saat ini, yang artinya seseorang dengan *self esteem* tinggi akan menerima realita dengan lapang dada dan tidak menyalahkan keadaan hidup ini (atau eksternal seperti keluarga dan lingkungan sosial dalam hidupnya) atas segala masalah yang dihadapinya. Ia sadar bahwa semuanya itu terjadi dengan pilihan dan keputusannya sendiri, bukan karena faktor eksternal. Karena itu, ia pun akan membangun harapan atau cita-cita secara realistis: sesuai dengan kemampuan yang dimilikinya.

## 3. Hubungan dengan Orang Lain

Seseorang dengan toleransi dan penghargaan yang sama terhadap semua orang berarti memiliki *self esteem* yang bagus. Ia percaya bahwa setiap orang, termasuk dia mempunyai hak yang sama untuk patut dihormati. Karena itu, seseorang dengan *self esteem* tinggi mampu memandang hubungannya dengan orang lain secara lebih bijaksana.









ruangan karaoke,cafee,bar,banquet,outlet makanan dan minuman di perusahaan wiraswasta pada umumnya di luar negri maupun di indonesia sendiri.

### **1.Penampilan yang di tekan untuk *waiter***

Penampilan atau tampilan style dari seorang pekerja *waiter* bisa menentukan pelayanan yang akan diberikan pada seorang pelanggan atau konsumen merupakan sebuah pelayanan itu berkualitas dan beretiket/ tidaksehingga pelanggan atau tamu puas atas kinerja dari seorang *waiter*.*waiter* melakukan pelayanan pada seorang komsumen yang akan memesan suatu dari menu yang tersedia dari outlet tersebut,yang dimana memaksakan mereka harus mampu memberikan layanan yang dapat puaskan seorang komsumen yang datang di outlet dan dan biasanya hal yang perlu diperhatikan seorang *waiter* secara keseluruhan mengharuskan mereka memberikan sebuah pelayanan yang secara maksimal langsung pada seorang konsumen atau tamu, dituntut untuk dengan berpenampilan yang sangat rapi dan menarik.

### **2. Sikap dan Tingkah Laku**

Cara bersikap,pembawaan dan tingkah laku seorang pekerja *waiter* dalam suatu outlet,khususnya bagi para seorang *waiter* diwajibkan harus dijaga dan dipelihara agar pelanggan atau customer nyaman.Seorang karyawan *waiter* di mengharuskan tetap perilaku dengan sangat terampil dan cekatan dalam situasi siap untuk mempersiapkan layanan pada saat jam oprasional sedang berlangsung untuk melayani seorang tamu yang datang di outlet tersebut dan penampilan atau style dari seorang *waiter* selalu dengan kondisi pakian yang rapi.

Sikap postur badan adalah sikap badan pada saat berbicara bisa menghasilkan komunikasi yang nyaman bagi percakapan yang dilakukan sehingga dapat memunculkan sebuah daya tarik antara pelanggan dengan seorang *waiter*. suasana pembicaraan yang nyaman biasanya juga di karenakan adanya sikap postur badan yang menunjukkan keramahan, sehingga akan terjadi komunikasi yang cukup akrab antar tamu dengan seorang *waiter*. perilaku sopan santun adalah suatu hal yang penting untuk berhadapan pada konsumen yang datang di outlet, contohnya yaitu disiplin bagi pelayan *waiter* yang diwajibkan harus selalu bersikap dan bertingkah siap sedia dan ramah terhadap tamu dan pelanggannya. tersenyum adalah penampilan *waiter* yang di tekankan pada saat jam kerja, karena akan membawa dampak positif bagi para tamu dan orang sekitarnya karena menunjukkan arti keramahan.

Pekerja *waiter* ditekankan oleh sebuah outlet biasanya untuk memiliki sikap yang sangat toleran, contohnya seorang *waiter* mampu bisa selalu untuk berpikir cepat, mempertimbangkan, dan kepentingan orang lain, bukan dari sisi kepentingan individu pribadinya. seorang pekerja *waiter* juga harus mempunyai rasa tanggung jawab yang besar terhadap sebuah pekerjaannya yang dia sedang kerjakan.

Gaya cara bicara adalah senjata utama para *waiter* agar dapat menimbulkan sebuah daya tarik kepada lawan bicara, maka *waiter* harus memiliki gaya berbicara. Misalnya dengan anggota badan, dari mimik muka atau campuran dari gerak tangan dan suara.



## 1. Persiapan Pelayanan

Layanan persiapan bukan seperti penyajian dalam arti biasanya tapi persiapan dengan sebuah makna yang cukup luas yaitu persiapan mental, fisik dan persiapan sebuah alat bantu untuk persiapan melayani seorang tamu atau konsumen

## 2. Interaksi

Komunikasi yang dilakukan akan memunculkan terjadi suatu interaksi berlanjut pada saat antara *waiter* dengan seorang pelanggan atau customer dan dari komunikasi dilakukan *waiter* dapat memahami apa yang diinginkan seorang konsumen dari menu yang telah disediakan, biasanya pelanggan akan memahami tentang isi sebuah menu sehingga pelanggan bisa tau apakah di menu tersebut ada yang dia ingin atau tidak. komunikasi yang baik juga berdampak kecocokan pada seorang customer sehingga memunculkan hal hal positif salah satunya konsumen itu sering datang dan menjadi pelanggan. interaksi diawali dengan proses datangnya customer atau pelanggan ke sebuah outlet penjualan dan proses pelayanan juga dimulai dengan melakukan penyambutan pelanggan atau seorang tamu.

## 3. Tindakan lanjut layanan *waiter*

Sebuah tindakan sangat perlu apalagi tindakan lanjut pelayanan setelah interaksi ialah pelaksanaan pelayanan memenuhi kebutuhan seorang konsumen atau pelanggan sesuai permintaan yang diinginkan. Pelaksanaan pelayanan ini seluruh kesepakatan dengan pelanggan atau tamu atau kita sering juga disebut















penelitian teori berperan dalam dua hal,yaitu pertama menjadi dasar bagi permasalahan yang di angkat.permasalahan dalam kualitatif harus berdasarkan analisis teori atau literatur yang sudah dilakukan sebelumnya,sehingga sebisa mungkin tidak bertentangan dengan teori yang ada dan teori tersebut menjadi dasar dari permasalahan yang diteliti.kedua identifikasih arah peneliti.peran yang kedua ini lebih mengarah pada tujuan penelitian dan hipotesis penelitian.tujuan penelitian harus berdasarkan pertimbangan teori yang matang demikian pula halnya dengan hipotesis yang di ajukan ,harus di dukung dengan teori yang ada

Metode penelitian kualitatif merupakan penelitian yang dimana objek yang diteliti mengalami keadaan alamian tanpa ada modifikasi perilaku atau eksperimen.Penelitian kualitatif menempatkan peneliti sebagai instrumen kunci yang ingin memahami suatu keadaan sosial secara lebih mendalam.sebuah teknik mengumpulkan sebuah data dilakukan dengan cara menyatukan dari sebuah data induktif yang dianalisis dan kalau kita bicara dari data hasil kualitatif biasanya lebih di tekan secara mendalam dan lebih bermakna. Peneliti dalam penelitian kuantitatif menggunakan instrument untuk mengumpulkan sebuah data/mengukur sebuah status variabel yang akan diteliti,seandainya dalam penelitian kualitatif yang menjadi instrument adalah peneliti itu sendiri,sehingga di penelitian harus ada **bounded context** yang merupakan perlu ada batasan waktu untuk suatu penelitian, tempat dan batasan untuk kasus yang ingin diteliti.

Studi kasus sebuah penelitian yang berfokus keunikan dari subjek yang biasanya berfokus pada permasalahan dan kendala pada diri seseorang. Fokus penelitian kualitatif pada umumnya dari dulu yaitu subjek intinya adalah manusia karena manusia memiliki akal dan paham tentang budaya dan sering juga melakukan kegiatan, sehingga penelitian kali ini peneliti menggunakan metode penelitian kualitatif, jenis penelitian yang cocok dari bagan kualitatif adalah fenomenologi lebih cocok untuk memahami gambaran *self esteem* pada subjeknya peneliti yaitu *waiter*.

## **B.Data dan Sumber Data**

Data sering juga diungkapkan sebuah kumpulan huruf dan kata, dengan kalimat atau angka yang dikumpulkan melalui sebuah proses untuk pengumpulan data. Sumber data dalam penelitian ialah subjek dari mana data dapat diperoleh (Arikunto, 2006). Data tersebut akan bisa dikatakan sifat atau karakteristik dari sebuah yang ingin diteliti (Notoatmodjo, 2010).

Sumber data yang diperlukan dalam penelitian kali ini adalah data yang primer dan data sekunder. Data primer merupakan data yang didapat langsung oleh peneliti pada subjek yang ingin diteliti. Data sekunder merupakan data yang diperoleh melalui bukan subjek utama yang bisa didapatkan dari internet (sebuah penelitian) benda mati yang menjelaskan tentang subjek utama dan hal yang dapat memberikan informasi pada sebuah penelitian. Terdapat 2 sumber data yang dibutuhkan dalam sebuah penelitian kali ini yaitu :



## C. Pengumpulan Data atau Teknik Pengumpulan Data

Hal yang dilakukan dalam pengumpulan data biasanya yaitu fokus pada batasan penelitian, informasi yang di kumpulkan peneliti harus melalui tahapan sesuai prosedur penelitian kualitatif, tahapan yang harus di lakukan dalam penelitian kualitatif untuk memfokus pada batasan masalah nya yaitu :

### a. Tahapan Observasi

Definisi dari observasi (Creswell, 2012) sendiri ialah kegiatan yang dilakukan oleh seorang peneliti untuk mengumpulkan data dengan cara terjun langsung ke lapangan untuk mengamati subjek yang di tinjau dari perilaku dan aktivitas yang dilakukan oleh subjek tersebut di rana lokasi yang ingin diteliti, sehingga peneliti harus terjun lebih dalam contohnya berbaur dengan kelompoknya, yang dimana peneliti harus menjadi partisipan di dalam sebuah kelompok tersebut untuk mengamati subjek yang ingin diteliti oleh peneliti, sehingga seorang peneliti (Moleong, 2009) bisa mendapatkan sebuah data yang dia inginkan dan biasanya juga yang dirahasiakan oleh subjek. penelitian kenapa menggunakan teknik observasi dalam tahapan kali ini dikarenakan terkadang apa yang dikatakan subjek kunci terkadang berbeda dengan signifikan other atau informan.

Observasi yang pernah dilakukan yaitu peneliti pernah tampil dalam suatu event yang di adakan suatu outlet di tempat hiburan malam yang dimana pegawai disana







TABEL 3.1 Fokus penelitian

No	Fokus Penelitian	Definisi
1	Karakteristik informan:waiter	<i>Waiter</i> adalah seorang karyawan restoran hotel,karaoke,bar, <i>cafe</i> yang <i>jobdis</i> tugas dari para <i>waiter</i> yaitu untuk melayani semua keinginan yang ingin di pesan dari suatu menu yang di sediakan oleh outlet bagi para konsumen atau costumer dari outlet tempat kerjanya secara professional,bertanggung jawab dan membuat pelanggan puas atas pelayanannya
	Aspek	Tugas dan tanggung jawab <i>waiter</i> ,Sikap dan tingkah laku <i>waiter</i> ,penampilan yang ditekan kan untuk <i>waiter</i> ,formulasi sikap <i>waiter</i> , fungsi <i>waiter</i>
2	<i>Self esteem</i>	Burns berpendapat pada tahun 2002 bahwa <i>self esteem</i> ialah hal yang sangat bersifat positif dan dapat pula bersifat yang negatif pada diri individu dari kumpulan sikap seorang individu yang menilai dirinya sendiri.Simmons berpendapat sama (Stevanus,2003) <i>self esteem</i> ialah merupakan sifat positif atau negatif dari seseorang individu secara umum pada saat individu menilai diri sendiri.Jadi bisa disimpulkan <i>self esteem</i> ialah evaluasi yang dibuat seseorang dalam memandang dan penilaian diri sendiri.
3	Aspek 1 Perasaan mengenai diri sendiri 2. Perasaan terhadap Hidup 3.Hubungan dengan Orang Lain	1.Seseorang haruslah menerima dirinya secara penuh,apa adanya.Mampu menilai diri kita sendiri sebagai seorang manusia. 2. Perasaan terhadap biasanya terjadi dalam diri kita yang dimana hal itu mengarah pada kita menerima tanggung jawab atas sebagian hidup yang sedang kita jalani saat in,yang artinya seseorang dengan <i>self esteem</i> tinggi akan menerima realita dengan lapang dada dan tidak menyalahkan keadaan hidup ini 3.Seseorang dengan toleransi dan penghargaan yang sama terhadap semua orang berarti memiliki <i>self esteem</i> yang bagus.Ia percaya bahwa setiap orang,termasuk dia mempunyai hak yang sama untuk patut dihormati.Karena itu,seseorang dengan <i>self esteem</i> tinggi mampu memandang hubungannya dengan orang lain secara lebih bijaksana.





yang di banding informasi dari informan utama serta melakukan sebuah triangulasi sumber berupa indepth interview pada beberapa informan tambahan yaitu Captain,teman *waiter* dan tukang parkir tempat subjek utama bekerja.

Realibilitas dari sebuah data penelitian kualitatif biasanya dilakukan dengan beberapa cara dan salah satu cara yaitu mencari sebuah kedalaman dari informasi yang diungkapkan atau dapat data nya lebih dalam.peneliti dengan memberi sebuah umpan balik kepada informan dalam bentuk pertanyaan atau hal yang memancing informan memberikan data yang benar sehingga bisa dilihat apakah informan tersebut berikan sebuah informasi yang benar yang kita butuhkan atau tidak,serta melakukan konsultasi Dengan seseorang para ahli yang dalam hal ini adalah dosen pembimbing penelitian untuk menyempurnakan penelitian kali ini.



sehingga membuat peneliti lebih ingin berfokus meneliti satu subjek tersebut dan juga subjek sudah bekerja di hiburan malam sudah lebih 2 tahun, Setelah dipastikan subjek yang mau diwawancara sesuai dengan kriteria yang dibutuhkan oleh penelitian ini, peneliti menggali data berdasarkan aspek yang ingin digali dengan menggunakan metode studi kasus yang dimana subjek dalam penelitian ini adalah subjek utama, significant other, informan, dan observasi agar mendapatkan data secara maksimal dan mengetahui bagaimana *self esteem* dari subjek *waiter* yang tidak menggunakan nama samaran di tempat di tempat hiburan malam dari subjek tersebut.

Wawancara dan observasi berlangsung pada saat tanggal 23,24,25,27,30 maret, 3 april 2019 dalam beberapa pertemuan dengan berupaya menghasilkan data yang maksimal dan merasa data yang sudah di dapatkan cukup peneliti mulai mendeskripsikan penelitiannya, yang dimana penelitian bermula membangun *trush* dengan subjek yang bertepatan jam 4 shubuh, yang dimana para pegawai karaoke sering kumpul di warkop kali wiyung yang dimana informasi tersebut didapatkan dari kenalan peneliti, peneliti berbicara santai untuk membangun *trush* pada subjek yang bertepatan di tahun kemarin, yang dimana subjek dan peneliti sering ngumpul dan nongkrong bareng tetapi tidak ada kontak wawancara secara mendalam, ketika peneliti merasa yakin subjek merasa percaya pada peneliti, penelitian di mulai pada tanggal 23 maret 2019 sampe berakhir ditanggal 3-4-2019 yang dimana peneliti merasa cukup yang dimana wawancara dan *observasi* dilakukan di tempat yang berbeda beda. dalam penelitian kali ini peneliti melakukannya sendirian. dalam penelitian ini ditemukan kendala yang







minta cariin kerja saya,rasanya malu gitu,misalkan saya minta ke teman saya untuk carikan saya kerja saya aga malu jadi ya biasa aja (W1:23032019)

“ya takut ya kalau ayah saya marah dan ya gimana ya kalau ayah saya marah saya malu mas,aku kerja di tempat di tempat hiburan malam,ya apa lagi ayah ku wes umur mas,takut jantungen kala tau saya kerja disini beliau nanti menanggung rasa malunya (W1:03042019)

Dan disini subjek tidak mau orang tuanya kecewa dan menjadi malu sehingga orang tau dari subjek juga mengetahui bahwa subjek memang bekerja di cafe yang di mana

“kerja di cafe mas yo gajine cili seng penting ga ngerugikno wong mas gpp mas,loh sampean bukan teman kerjane ta? (W3:30032019)

Dan subjek telah mengakui jika bekerja di tempat di tempat hiburan malam akan berdampak buruk pada dirinya dan juga keluarganya sehingga dia memilih menutup diri dan diam jika ada keluarga atau sodaranya tau yang diman *self esteem* rendah kembali di tonjolkan pada wawancara ini

“kalau soal nyaman atau engganya,itu mungkin saya lebih lebih nyaman kerjanyaan kerja selain di tempat hiburan malam,karena kalau kerja di tempat di tempat hiburan malam stigma dari masyarakat aga kurang bagus (W1:23032019)

“Bagaimana tanggapan masyarakat jika mereka tau? Ya mungkin sama tanggapan seperti keluarga ya,mungkin mereka selain punya stigma buruk mungkin saya



sia, biasanya juga tidak berdaya untuk berhadapan semacam tekanan tuntutan. Oleh karena itu, harga diri yang positif individu dibutuhkan agar dapat membantu menghadapi tuntutan. (jurnal psikologi vol 2, 1 juni 2004), yang dimana subjek berusaha meningkatkan *self esteem*nya dengan hasil wawancara pada penelitian ini

“semua sama mas tergantung orang itu, misalkan disini godaannya minuman keras, terus narkoba dan banyak hal yang lainnya namun disini lain bekerja sebagai dpr juga ada godaan misalkan godaan uang atau korupsi dan sebagainya (W1: 23032019)

“iya mungkin seperti dpr yang tadi ya pertama tama saya aga malu tapi saya mulai terbiasa jadi santai gitu melayaninya, terus ya itu tadi kaya pengusaha juga pernah saya agak sungkan mungkin kalau tamu tamu tersebut orang orang terpendang apa lagi tamu tamu baru, ya cara saya harus beranian diri lah, gimana muka saya ga kelihatan gimana gitu, ya tamu ga mau datang kalau ga ada yang mau melayani. (W1:23032019)

“Ya saya seperti biasa saja, ya harusnya ga malu” misalkan saya melayani tamu tamu itu, gimana juga ya namanya kerja ya kerja, tapi kadang kalau habis minum import saya langsung lancar untuk melayani tamu tanpa beban. (W1:23032019)

“iku seng aku takuti mas, aku pernah coba gae nama samaran tapi pas iku ada tamu seng aku kenal dee nyari aku mas dengan namaku pas dia cari gak ketemu aku dia pulang mas, dan aku dimarahin soale aku seng ngundang tamu



subjek untuk berjamaah yang dimana subjek diminta untuk menjadi imam, ketika selesai sholat subjek melakukan pelayanan yang dimana menerima pesanan dari pegawai lainnya yang dimana mereka memesan makanan dll. setelah memesan subjek disibukan karena ada tamu yang datang yang dimana tamu tersebut adalah langganan yang diundang oleh subjek, yang dimana ketika pelayanan berlangsung tamu merasa nyaman dan memberikan subjek uang sebesar 50, setelah itu uang itu di berikan pada temannya. (O1: 25032019)

“Ketika melayani tamu ke 3 subjek utama diminta tamu untuk minum 3 gelas bir bintang yang dicampuri tidak diketahui dan disuruh minum, subjek menolak tetapi ketika di kasih tawar uang sebesar 100 subjek meminumnya, ketika setelah minum subjek kembali melayani, pada saat di room 4 subjek diberikan sebuah minuman bertulisan black label dengan ukuran gelas kecil 4 buah, dan subjek meminumnya, setelah minum subjek jalan subjek sudah tidak mulai stabil dan diminta tamu untuk menemaninya untuk bernyanyi bersama, subjek pun meminta izin keluar dan ketika kembali ke room 4 subjek dalam kondisi seperti tidak terkontrol tetapi subjek tetap melayani tamu dengan etika yang sopan dengan kondisi tidak sadar (O1: 25032019)

“subjek bertepatan masuk siang yang dimana jam kerja dimulai jam 10 tetapi subjek bersama rekannya memulai bekerja di jam 12 tetapi sebelum subjek melakukan pekerjaan subjek melakukan ibadah sholat. Jobdisk kerja siang hari mencuci piring dan membersihkan meja yang dimana siang hari tidak ada tamu dan juga tidak ada lc (O1: 27032019)



















perasaan gagal atau juga rasa sia sia,biasanya juga tidak berdaya untuk berhadapan semacam tekanan tuntutan.Oleh karena itu,harga diri yang positif individu dibutuhkan agar dapat membantu menghadapi tuntutan.(Tokoh Deaux,Dane dan Wrightsman)

Dari pembahasan di atas kita bisa menyimpulkan pada dasarnya seorang *waiter* yang bekerja di tempat di tempat hiburan malam tau jika pekerja yang mereka lakukan tempatnya salah dan berusaha semaksimal mungkin untuk bekerja dan mencari pekerjaan yang lebih baik lagi.sehingga penelitian kali ini jika sedikit memberikan informasi untuk masyarakat jangan sampai penilaian buruk langsung yang terdengar oleh pekerja *waiter* di tempat di tempat hiburan malam itu sendiri karena pada dasarnya *self esteem* manusia berbeda beda.Jika *self esteem* dari seorang pekerja *waiter* rendah akan menimbulkan performa buruk pada tempat kerjanya,sehingga berakibat pemecatan,dan akan menambah pengaguran dan beban mental buat seorang yang menganggap dirinya buruk dan salah dan dari sini bisa disimpulkan dari judul bahwa *self esteem* dari *waiter* yang tidak menggunakan nama samaran di tempat di tempat hiburan malam adalah jika pada saat di tempat kerja *self esteem* yang di tampilkan tinggi tetapi jika pada saat di lingkup sosial dan masyarakat *self esteem* dari *waiter* itu rendah.

Peran psikologi dari hasil di atas adalah seperti yang di lakukan peneliti untuk membangun trust terlebih dahulu sehingga mempermudah memberikan arahan dan tidak membuat psikis atau mental dari seorang pekerja *waiter* di tempat hiburan malam terganggu,karena pada dasarnya mereka tau jika bekerja di









## 2.Masyarakat

Penelitian kali ini ditujukan kepada masyarakat juga bahwa semua orang berbeda beda dalam konteks emosi dan tanggapan jika tekanan buruk bagi seorang pekerja *waiter* yang bekerja diburan malam dapat berakibat fatal bisa menurunnya performa pada saat bekerja akibat malu dan dipecat akibat kinerja buruk.sehingga perlu adanya solusi sebelum menilai buruk dalam memberikan saran agar tidak menjadi beban buat pekerja *waiter* bekerja di tempat di tempat hiburan malam(jangan sampai ada kata yang menyidur bahwa tempat kerjanya itu buruk).

## 3.Subjek

Lebih berani lagi mengambil keputusan agar tidak menjadi beban dan ketakutan dapat pada saat bekerja,jika menurutnya salah jangan di kerjakan karena akan menjadi beban tersendiri buat dirinya sehingga subjek tidak perlu menampilkan sisi lain pada saat di keluarga maupun tempat kerja



